
1 

 

令和５年度 第２８回「柏野地区 白山市ミライ会議」概要 

 

日 時：令和５年１２月２日（土） １４：３０～１５：３０ 

場 所：柏野公民館 

参加団体等：コミュニティ柏野、公民館運営審議委員、柏野地区町内会長会、遺族

会、交通安全協会、柏野地区体育協会、婦人連絡員、柏野柏親会、福祉協力員、

柏野地区子ども会、じょんがら保存会、柏野地区社会福祉協議会、民生委員・

児童委員、食生活改善推進委員、白山市町会連合会、公民館長 など 

 

発言【１】 

  柏野コミュニティセンター安全祈願際をはじめ、じょんがら盆踊りなど柏野地 

区で開催された行事に参加いただき、ありがとうございます。 

  令和 5 年 6 月に柏野地区に関わる要望書 7 件を提示したが、その中の、国道 8 

号線の荒屋柏野町交差点での自転車専用通行帯の補修について、11 月に通行帯の 

補修の完了を確認した。今後も柏野地区に対してのご支援等お願いしたい。 

【市】 

  様々な催しに参加し、1 番感じるのは、コロナ過がまだ終わったわけではない 

が、催しができることで、子ども達や地区の方々が本当に楽しんでいるというこ 

とです。 

要望にある地下通路に関しては急な階段、坂になっている部分もあり、危険な 

面もありますので、今後も安全に利用してもらいたいと思っています。 

  

発言【２】 

  地域コミュニティ推進交付金の取り扱いについて、本格実施交付される一括交 

付金は地域の課題や、やりたいことを支援するものであり、使用用途に関しては 

地域の特性や課題に応じて各組織の裁量で活用することを想定していると聞いて 

いる。コミュニティ組織として運営しやすいような取り扱いにできるよう検討し 

て欲しい。 

【市】 

  令和６年度からの（仮称）「白山市地域コミュニティ推進交付金」については、 

１０月に開催した説明会で頂戴したご意見をもとに精査し、令和６年１月１３日 

の説明会で改めて説明させていただきました。 
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発言【３】 

⑴ 西柏こども園は建設から４６年が経過し、昨年、移転場所の候補決めを進めて 

いる。その候補地が農地であるため、農地転用の手続きが必要だが、令和９年で 

ないと見直しができないと言われた。現在の建物は雨漏りなども起きている。そ 

して１番の問題は園に現在園庭がないことである。なるべく早く農地の転用をお 

願いしたい。 

⑵ 園としては移転費用を捻出するために節約をして、人件費などを抑えて運営し 

ている。できれば建設にかかる費用に関しては市で負担して欲しい。 

【市】 

⑴ なるべく早期に農地転用ができるように関係機関に働きかけていきたいと思い 

ます。 

⑵ 他の社会福祉法人と同様に、基準に基づき補助を行ってまいります。建設に係 

る費用の全てを補助することはできません。ご理解をお願いいたします。 

 

発言【４】 

⑴ 松任石川中央病院について、荒屋柏野町で令和５年度に４件の救急車出動があ 

 った。なるべく松任石川中央病院にお願いしたいと要望するが、すべて石川県立 

 中央病院に運ばれた。地元の病院で地元の住民を受け入れて欲しい。 

⑵ 下柏野町と荒屋柏野町の朝夕の交通が激しい。下柏野町への交通が多いのは福 

留方面の工業団地の通勤や、千代野、出城方面から国道を出ずに柏野地区を通っ 

ていることが原因と考えられる。８号線以北に道路の新設、拡幅をお願いしたい。 

提案した道路を新たに作ることで小松、能美方面から高速鉄道ビジターセンター 

への移動も容易になると思う。拡幅に関しては用水の暗渠などによって現実的に 

できる部分もあるため希望したい。 

【市】 

⑴ 4件の受入要請をお断りした件について公立松任石川中央病院に確認したとこ 

 ろ、1件が専門医（脳神経外科）不在、1件は担当診療科の手術が立て込んでおり、 

1件は県立中央病院で同日受診中の方、1件は救急搬送が立て込んでいた。という 

理由でした。 

現在、公立松任石川中央病院では年間 3，000件を超える救急搬送を受け入れて 

おり、令和元年度の約 1.5倍となります。医師数はほとんど変わらず、ほとんど 

の診療科が 1～3人の医師で対応している状況です。11月からは日中の救急搬送受 

け入れ専従医師を配置しておりますが、同時に対応できる救急搬送件数は限られ 
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ます。ご理解いただきますようお願いいたします。 

⑵ 新設道路については交差点形状も複雑になることや、隣接する中学校の通学路 

を横断し、信号機の新設などの必要性があることから、安全性の確保が難しいた 

め、新たな道路整備は現段階では考えておりません。 

また、拡幅等についてもセンターラインもある道路が整備されているため、必 

 要に応じて安全対策をおこないたいと思います。 

 

発言【５】 

  柏野地区では、市に除雪してもらえる路線が少ないように感じる。中柏野町内 

会は市と同じ除雪業者と契約し、市で対応していない道路の除雪をお願いしてい 

る。市での業務が完全に終わってからでないと、町内で依頼している道路の除雪 

を行ってくれない。同じ業者が行っているにも関わらず、除雪に差が出ることに 

不満が出ている。町内としても市と同じ金額を払っているので、同じ時間帯で除 

雪ができるようにできないか。 

【市】 

  効率的な交通路線の確保のために、市の除雪路線を、第１次路線から第３次路 

線まで、区分して実施しております。市と契約している業者には、市の除雪路線 

を優先して行っていただくようお願いしておりますので、町会からの依頼は市の 

路線が終了してからとなります。ご不便をおかけしますが、ご理解の程お願いい 

たします。 


